

3.2

Accusé de réception de la préfecture : 059-225900018-20220926-312315-DE-1-1

Date de réception en préfecture le 5 octobre 2022

Affiché le 5 octobre 2022

**REUNION DU CONSEIL DEPARTEMENTAL DU 26 SEPTEMBRE 2022
SEANCE DU 26 SEPTEMBRE 2022**

Suite à la convocation en date du 12 septembre 2022

LE CONSEIL DEPARTEMENTAL

Réuni à Lille, sous la présidence de Christian POIRET, Président du Conseil Départemental

Nombre de membres en exercices : 82

Étaient présents : Salim ACHIBA, Martine ARLABOSSE, Barbara BAILLEUL, Bernard BAUDOUX, Charles BEAUCHAMP, Valentin BELLEVAL, Pierre-Michel BERNARD, Stéphanie BOCQUET, Anne-Sophie BOISSEAUX, Frédéric BRICOUT, François-Xavier CADART, Benjamin CAILLIERET, Olivier CAREMELLE, Yannick CAREMELLE, Loïc CATHELAIN, Marie CHAMPAULT, Isabelle CHOAIN, Paul CHRISTOPHE, Marie CIETERS, Barbara COEVOET, Valérie CONSEIL, Frédéric DELANNOY, Sylvie DELRUE, Agnès DENYS, Jean-Luc DETAVERNIER, Carole DEVOS, Jean-Claude DULIEU, Monique EVRARD, Soraya FAHEM, Marie-Laurence FAUCHILLE, Michelle GREAUME, Maël GUIZIOU, Mickaël HIRAUX, Simon JAMELIN, Sylvie LABADENS, Nicolas LEBLANC, Sébastien LEPRETRE, Maryline LUCAS, Didier MANIER, Françoise MARTIN, Anne MIKOLAJCZAK, Luc MONNET, Laurent PERIN, Max-André PICK, Michel PLOUY, Christian POIRET, Caroline SANCHEZ, Marie SANDRA, Céline SCAVENNEC, Frédérique SEELS, Sébastien SEGUIN, Marie TONNERRE-DESMET, Patrick VALOIS, Aude VAN CAUWENBERGE, Anne VANPEENE, Philippe WAYMEL, Isabelle ZAWIEJA-DENIZON.

Absent(e)(s) représenté(e)(s) : Josyane BRIDOUX donne pouvoir à Frédéric DELANNOY, Régis CAUCHE donne pouvoir à Luc MONNET, Sylvie CLERC donne pouvoir à Yannick CAREMELLE, Béatrice DESCAMPS-MARQUILLY donne pouvoir à Barbara COEVOET, Stéphane DIEUSAERT donne pouvoir à Marie SANDRA, Isabelle FERNANDEZ donne pouvoir à Françoise MARTIN, Jacques HOUSSIN donne pouvoir à Marie-Laurence FAUCHILLE, Vincent LEDOUX donne pouvoir à Marie TONNERRE-DESMET, Michel LEFEBVRE donne pouvoir à Isabelle ZAWIEJA-DENIZON, Elisabeth MASSE donne pouvoir à Sébastien LEPRETRE, Charlotte PARMENTIER-LECOCQ donne pouvoir à Sébastien SEGUIN, Marie-Hélène QUATREBOEUFs donne pouvoir à Jean-Luc DETAVERNIER, Bertrand RINGOT donne pouvoir à Didier MANIER, Nicolas SIEGLER donne pouvoir à Christian POIRET, Karima ZOUGGAGH donne pouvoir à Max-André PICK.

Absent(e)(s) excusé(e)(s) : Christine DECODTS, Laurent DEGALLAIX, Claudine DEROEUX, Valérie LETARD.

Absent(e)(s) : Grégory BARTHOLOMEUS, Doriane BECUE, Julien GOKEL, Eric RENAUD, Marie-Paule ROUSSELLE, Jean-Noël VERFAILLIE.

OBJET : Changement de dénomination du collège Chasse Royale à Valenciennes

Vu le rapport DE/2022/290

Vu l'avis en date du 19 septembre 2022 de la Commission Education, culture, sport, tourisme, vie associative

DECIDE à l'unanimité:

- d'approuver le changement de dénomination du collège « Chasse Royale », situé rue Lomprez à Valenciennes, qui portera désormais le nom de « Joséphine Baker ».

Le quorum a été vérifié à l'appel de l'affaire à 17 h 32.

55 Conseillers départementaux étaient présents en séance. Ils étaient porteurs de 15 pouvoirs.

Ils ont été rejoints pendant la discussion par Madame VANPEENE et Monsieur ACHIBA.

Vote intervenu à 17 h 34.

Au moment du vote, 57 Conseillers départementaux étaient présents.

Nombre de procurations : 15

Absents sans procuration : 10

N'ont pas pris part au vote : 0

Ont pris part au vote : 72 (y compris les votants par procuration)

Résultat du vote :

Abstention : 0

Total des suffrages exprimés : 72

Majorité des suffrages exprimés : 37

Pour : 72 (Groupe Union Pour le Nord ; Groupe Socialiste, Républicain et Citoyen ; Groupe Communiste et Républicain : pour l'Humain d'Abord !; Groupe Ecologiste Europe Ecologie Les Verts Génération.s ; Madame BAILLEUL, non-inscrite)

Contre : 0

Signé électroniquement



Pour le Président du Conseil Départemental
et par délégation,
Le Directeur Adjoint des Affaires Juridiques
et de l'Achat Public,

Régis RICHARD

CONSEIL DEPARTEMENTAL
Réunion du 26 septembre 2022

OBJET : Changement de dénomination du collège Chasse Royale à Valenciennes

Conformément à l'article L421-24 du code de l'Education, le Département est compétent en matière de dénomination des collèges publics. Il décide, après avoir recueilli l'avis du Conseil d'Administration de l'établissement et celui du Maire de la commune concernée.

Le collège Chasse Royale, situé rue Lomprez France à VALENCIENNES, est en cours de réhabilitation.

A l'issue d'une consultation menée par l'établissement auprès de tous les représentants de la communauté éducative et de la consultation du Maire de la commune de Valenciennes, la dénomination « Joséphine Baker » a été proposée.

Née aux Etats-Unis en 1903, Joséphine Baker arrive en France en 1925 en tant que danseuse de la « Revue Nègre » et en 1927, elle devient meneuse de revue aux Folies Bergère. Icône des Années folles, elle rencontre le succès en chanson avec des titres comme « J'ai deux amours ». En 1937, elle obtient la nationalité française. La Seconde Guerre Mondiale marque un tournant. Elle travaille pour le contre-renseignement, participe à la résistance et devient sous-lieutenant de l'armée de l'air. Son engagement lui vaudra notamment d'être décorée de la Légion d'Honneur.

Active dans la lutte contre le racisme, elle participe aux mouvements des droits civiques aux Etats-Unis aux côtés de Martin Luther King et s'investit en France dans la Ligue Internationale Contre l'Antisémitisme (LICA) devenue depuis, la Ligue Internationale contre le Racisme et l'Antisémitisme (LICRA). Elle décède à Paris en 1975 à 68 ans. Joséphine Baker est inhumée au Panthéon depuis 2021.

Lors de sa séance du 5 mai 2022, le Conseil d'administration du collège s'est prononcé à l'unanimité pour le choix de la dénomination « Joséphine Baker ». Cette modification est motivée par la volonté d'impulser une nouvelle dynamique, en accord avec les valeurs portées par le collège.

Le Maire de la commune de Valenciennes a émis un avis favorable à cette nouvelle appellation pour le collège (délibération du Conseil municipal du 12 juillet 2022).

Je propose au Conseil départemental :

- d'approuver le changement de dénomination du collège « Chasse Royale », situé rue Lomprez à Valenciennes, qui portera désormais le nom de « Joséphine Baker ».

Christian POIRET
Président du Département du Nord